

## 明けまして おめでと〜つ〜つ〜つ

平成二十九年（酉年）が始まりました。保護者の皆様、地域の皆様、本年もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、これからの社会は、人口知能の発展やグローバル化や少子高齢化が一層進展する中、これまで以上に変化の激しい社会となることが予測されます。こうした社会で活躍する人材となるには、培ってきた知識・技能を活用し、他者と協働して新たな知や価値を創造していく力が求められると考えます。

そこで、本学園では、これまでの「ことば」「いのち」「まなび」が豊かに誠実にひびきあう取組を土台として、広島版「学びの変革」アクション・プランにより、学習者を基点とする能動的で深い学びである「主体的な学び」の場を構築する取組を進めているところでです。具体的には、これまでと同様に確かな学力と豊かな心、健やかな体の育成に取り組み中で、これからの未来社会の担い手となるために必要な資質能力を次の4つに焦点化し、全ての教育活動において、意図的・系統的に育むことに取り組んでおります。

①自律的活動能力（より高い目標に向け、考え判断し行動する）、②問題解決能力（自ら見付けた課題の解決に向け、習得・活用を繰り返しながら、協働により学びを深める）、③論理的思考力（よりよい結論や判断を導き出すために、比較・整理により根拠を明確にする）、④コミュニケーション能力（人間関係を築き、互いに高まっていくために、適切に自分の思いを表現したり他者の思いを受け止めたりする）

子供たちは、「積極的に挑戦できるようになった。」「仲間と相談しながら課題解決を目指して取り組むようになった。」「相手の意見を受け止め、意見交換をすることにより、自分の考えを広げ深めることができるようになった。」「根拠を明確にして話ができるようになった。」などの成果を語っています。

本年の干支の「酉」には、「とりこむ」と「熟成する」という意味が含まれているそうです。子供たちが仲間と学ぶ中で、新たな知恵を多く「とりこみ」、学びが豊かに「熟成する」よう関係の皆様と共に手を携えて頑張つてまいります。引き続きご支援をお願いいたします。

警固屋中学校長 坂口 守

## 異学年交流を行っています

警固屋学園では小学生と中学生が同じ授業に参加する異学年交流を行っています。



和菓子づくりは、「御菓子処つくし」の水谷さんに教えていただきました。

先月号では、二年生と七年生の「二・七交流」、四年生と九年生の「四・九バリ（よくばり）活動」の様子を紹介しました。今月は、三年生と八年生の「三・八交流」をお伝えします。

「三・八交流」では、学校茶道をスタートする三年生に、八年生が茶道について伝えます。茶道の歴史や作法、道具や和菓子について説明をしたり、和室で実際に八年生が手作りの和菓子と御抹茶でもてなしをしたりしました。

### 三・八交流 三年生の感想

◇八年生が、和菓子のお茶の季節のクイズやお茶碗の種類などのクイズをしてくれたのが楽しかったです。

◇八年生がお茶をたてる方法をていねいに教えてくれました。お茶をたてた時に「うまいよ。」と言ってくれたのでうれしかったです。

### 八年生の五七五

◇三年生 茶道の秘密 知れたかな？

◇三年生 失敗恐れず 頑張った

◇三年生 すべてが初めて 楽しそう

### 卒業生の活躍！

### 全国高校駅伝出場 平村古都さん

警固屋学園の卒業生である平村古都さん（世羅高校一年生）が、十二月二十五日、全国高等学校駅伝競走大会（京都市）に、広島県代表として出場しました。

平村さんは、都大路を駆け抜ける全五区間のうち四区を力走し、区間五位という素晴らしい成績を収め、世羅高校の八位入賞に貢献しました。先日、警固屋中学校に、平村さんが応援に対するお礼と入賞報告に訪れ、全国大会で好成績につながったことについて、次のように振り返りました。

①自分の目標を具体的に立てる。

②目標達成に向け、すべきことを毎日継続する。

③仲間と競い合いながら自分を高める。  
平村さんは、本大会で得られた成果を自信とし、自身の記録更新とチームの成長する姿を描き、来年度の優勝を誓いました



力走する平村さん（中央）



中国新聞日二十八日十二月二十六日より（右から五番目）



十二月二十八日 警固屋中学校校長室にて

世羅高校 平村古都 (1年)  
全国高校駅伝 8位  
4区で区間5位  
来年は優勝します!!

### 警固屋シヨギング大会に参加!!

十二月四日（日）に、毎年恒例の警固屋シヨギング大会が開催されました。警固屋学園

からも、小・中学生が参加しました。  
小学校一年～四年生は一キロメートル、五年・六年生は二キロメートル、中学生女子は二キロメートル、中学生男子は三キロメートルのコースに挑戦しました。



当日は、雨が心配されましたが、無事開催され、地域の方との交流を深めることができました。



### 《編集後記》

お正月は天気にくれました。休山からあがる初日の出が、例年になくすばらしかったです。本年も良い年になりますように。

ご意見・ご感想は、警固屋小学校・中学校にお寄せください。窓口は各教頭が担当いたします。